
下記以外の議案は、全員賛成で可決されました。賛成・反対が分かれた議案
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箕面グリーンロード
利用税創設について、
調査・検討を行う委
員会を設置する議案

箕面グリーンロード利
用税創設検討委員会設
置条例制定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 可
決

証明書の自動交付
機廃止に伴う整備

箕面市印鑑登録及び証
明に関する条例及び箕
面市証明その他の手数
料条例改正の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

平成29年度
補正予算

平成29年度箕面市特
別会計介護保険事業費
補正予算（第１号）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可
決

議員提出議案

ギャンブル等依存症対
策の抜本的強化を求め
る意見書

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 採
択

「2025日本万国博覧
会」の大阪誘致に対す
る決議

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 採
択

議長（自民党市民クラブ：林恒男）は採決には加わりません。

本会議における議案の採決に当たって、賛
成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての討論を動画で視聴できます

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

市議会ホームページもご覧ください
市議会のホームページでは、議会の情報をたくさん掲載しています。紙面の都合上、議会だより「ささゆ
り」に掲載できなかった情報もありますので、ぜひご覧ください。

⃝議会の開催情報 本会議・委員会の日程、一般質問する議員名とその内
容、提出された議案の全文などを掲載しています。

⃝議会のライブ中継・
　録画配信

本会議・委員会の様子を、動画で見ることができま
す。過去の会議録を、会議録検索システムで検索して
読むこともできます。

⃝政務活動費の公開
収支報告書などを掲載しています。７月からは、領収
書などの会計証拠書類の掲載も始めました。（市役所別
館１階行政資料コーナーにも設置）

⃝議会改革の取り組み これまでの取り組みのほか、意見交換会でいただいた
ご意見とその回答なども掲載しています。

議会の情報が
たくさん！

箕面市ホームページのトップ
ページからワンクリック！

箕面グリーンロードの交通量増加に伴う課題に対応
し、良好な居住・自然環境などを保全するため、箕
面グリーンロードの利用に課する新たな市税の創設
について、調査・検討する検討委員会を設置する。

●新名神高速道路は、新しい東西の国土軸を形
成するものであり、同道路に大阪の南北軸であ
る新御堂筋が交わることで、本市をはじめ北摂
の交通利便性は飛躍的に高まることになる。し
かし、これに伴い箕面グリーンロードの交通量
が増加し、交通渋滞や環境への負荷が生じるこ
とも想定されるため、渋滞緩和や環境対策に役
立てるべく、利用税について新名神高速道路の
開通に間に合うようスピード感を持って、しっ
かり検討することが肝要であり賛成。（維・尾﨑）
●既に箕面グリーンロードトンネル建設により、
大量の地下水がトンネル湧

ゆう
水
すい

として流れ出し、
奥山川の川枯れをはじめ、流水の減少など自然
破壊が発生している。府道路公社は、年3,000
万円の電気料金をかけてポンプで各河川に返水
しており、同様に新名神高速道路のトンネルで
も減水した勝尾寺川に返水している。自然環境
への影響を本市としても監視し、必要な対策を
講じなければならない。このような取り組みへ
の活用も検討するよう求め、賛成。（共・神田）
●利用者からの税徴収ありき。現状把握と環境
悪化見込みなどが示されない中、12月議会に条例
提案予定だが、短い期間で丁寧な議論ができる
か疑問。調査を開始した1995年から昨年まで
で、国道423号の１時間あたりの交通量は576
台減、騒音レベルは８デシベル減。新名神高速
道路も使わないトンネル利用者にまで税を課すの
は、理解できない。府が環境アセスメントをして
おり、環境が悪化した場合は、トンネルを造った
府が原因者として責任を負うべき。（無・増田）
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住民票・証明書などを発行する自動交付機を廃止す
ることに伴い、関係規定を整備するため条例を改正
するもの。

●本年１月からマイナンバーカードを使用して
住民票などの証明書をコンビニで取得すること
が可能となった。証明書発行を取り扱うコンビ
ニ店舗数は約53,000店、稼働時間は午前６時
30分から午後11時、発行手数料は200円とな
っており、自動交付機の代替として十分に機能
する。そして、自動交付機を廃止することによ
り年間約1,700万円の経費節減がはかれること
から賛成。自動交付機廃止の周知とマイナンバ
ーカードの普及促進に努められたい。（政・二石）
●今年12月から３台の自動交付機を廃止する
もので、マイナンバーカードによるコンビニ交
付の開始が理由である。しかし、マイナンバー
カードは市民の11％しか保持しておらず、コ
ンビニ交付も月に300件程度に過ぎない。一
方、自動交付機は月に3,000件程度活用され、
廃止はマイナンバーカードを持たない市民の利
便性を損なうもの。個人情報の漏えいにつなが
るマイナンバー制度の推進をやめるべきと、国
に意見を述べるべき。（共・名手）
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箕面グリーンロード利用税創設
検討委員会設置条例制定の件可決

箕面市印鑑登録及び証明に
関する条例及び箕面市証明そ
の他の手数料条例改正の件

可決

介護保険システム改修事業の計上などに伴い、歳入
歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ3,335万4,000円
を追加し、107億2,900万2,000円とするもの。

●第７期介護保険事業のシステム改修をする予
算である。介護保険制度は世代間・世代内の公
平性を確保しつつ、持続可能な制度となるよう
国が見直しを行っている。その内容は、高額介
護サービス費の引き上げ、所得指標の改善、適
用除外施設の見直し、介護報酬の改正などであ
る。月7,200円負担増の影響を受ける市民には
丁寧に対応することを要望し賛成。（政・川上）
●超高齢社会が深刻化し、団塊世代が75歳以
上となる「2025年問題」が目前に迫る中、出
生数が100万人を割り、1920年の国勢調査開始
以来初めての人口減となった現実を直視する
と、世代間・世代内において公平性をどう確保
していくのか、制度をどう維持していくのか、
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平成29年度箕面市特別会計介
護保険事業費補正予算（第１号）可決

地域共生社会をめざし何に取り組むのかが急務
で、反対しているいとまはなく賛成。（自・上田）
●５月に国会で採決された介護保険法を改悪す
る改正に伴い、介護保険のシステム改修費が早速
６月議会で計上された。高額介護サービス費の月
額上限が7,200円引き上げられ、本市では約
200人の利用者に影響する。一人世帯で年金収
入月13万円程度の生活保護世帯との境界層世
帯にも負担が及び、生活の圧迫とともに介護保険
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の利用の制限が起こることから反対。（共・名手）
●「介護保険等改正法」による今回の制度改定
は、中・低所得者の重度の要介護者には過酷で
あり、制度の持続よりも人々の生活が持続でき
ない事態に追い込まれる。「介護の社会化」の原
点に立ち返るべきであり、国が決めた制度だが、
住民とじかに接する市の役割として、実態調査
とそこから見えた課題を国に提言すべきである。
現場目線で問題提起し、あえて反対。（無・中西）

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

討
論
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